

Задорожнюк Э. Г. От крушения Пражской весны к триумфу "бархатной" революции. Из истории оппозиционного движения в Чехословакии (август 1968 — ноябрь 1989 г.). М.: "Индрик", 2008. — 440 с.



[Полный текст книги](#)

Данная работа — первое в отечественной историографии научное исследование, посвященное истории чехословацкого оппозиционного движения и его важнейшей составляющей — диссидентства; анализируются основные формы и направления оппозиционной деятельности; прослеживаются перипетии формирования широкого спектра противостоявших "режиму нормализации" независимых инициатив и структур; дана их типология и эволюция программных установок; зафиксирована смена парадигмы оппозиционной деятельности — переход от политической активности к концепции "неполитической политики".

В приложении представлены избранные документы основных составных частей чехословацкого оппозиционного движения.

Для историков, политологов, преподавателей, студентов.

Содержание

Введение

Глава 1. Чехословацкое оппозиционное движение на начальном этапе «нормализации». Август 1968 г. — август 1969 г.

§ 1. Противостояния осени 1968 г.

§ 2. Эскалация сопротивления

§ 3. Протестное движение в апреле—августе 1969 г.: тенденции развития

Глава 2. Социалистическая оппозиция и ее тотальное подавление. Август 1969 г. — 1972 г.

§ 1. Движение революционной молодежи

§ 2. Социалистическое движение чехословацких граждан

§ 3. Чехословацкое движение за демократический социализм .

§ 4. Репрессии против оппозиции: масштабы и результаты

Глава 3. Антинормализационное движение. Начало 1970-х — середина 1980-х гг.

§ 1. Переход к новым формам протеста

§ 2. Хартия 77 и ее цели

Глава 4. Чехословацкая оппозиция в преддверии "бархатной" революции: дифференциация структур и ротация целей

§ 1. Первые шаги по консолидации чехословацкой оппозиции

§ 2. На рубежах прямого противостояния

Заключение

Приложение

Список сокращений

Указатель имен

E. G. Zadorozhnyuk. From the Collapse of the Prague Spring to the Triumph of the "Velvet" Revolution. On the History of the Opposition Movement in Czechoslovakia (August 1968 — November 1989)

The book is the first in Russian historiography investigation, devoted to the history of the Czechoslovak opposition movement and its important component — dissidents; the main forms and directions of the opposition activity are analysed; peripeteia of the creation of the wide spectrum of the independent initiatives and structures, which were in opposition to "regime of normalization", is considered; their typology and evolution of the program's directions is given; replacement of the paradigm of opposition work — transition from political activity to the conception of "antipolitical policy" is fixed.

Selected documents of the main components of the Czechoslovak opposition movement are represented in appendix.

For the historians, specialists of political sciences, teachers, students.

Contents

Introduction

Chapter 1. Oppositional Movement at the Early Stage of "Normalization". August 1968 — August 1969

§ 1. The Autumn 1968 Confrontation

§ 2. Escalation of Resistance

§ 3. Protest Movement in April-August 1969: Tendencies of Development

Chapter 2. The Socialist Opposition and its Total Supression. Autumn 1969 — 1972

\$ 1. Movement of Revolutionary Youth

\$ 2. Socialist Movement of the Czechoslovak Citizens

§ 3. Czechoslovak Movement for the Democratic Socialism

§ 4. Repression Against Opposition: Scales and Results

Chapter 3. Antinormalization Movement. Beginning of the 1970 — Middle of the 1980

Years

§ 1. Transition to the New Forms of Protest

§ 2. Charta 77 and its Aims

Chapter 4. Opposition at the Threshold of the "Velvet" Revolution: Differentiation of Structures and Rotation of Goals

§ 1. The First Steps for the Consolidation of the Czechoslovak Opposition

§ 2. On the Borderline of Direct Confrontation

Conclusion

Supplement

List of Abbreviations

Index of Names